

**Auszug aus dem Reisetagebuch von Kristina**  
**(Auszubildende zur Industriekauffrau, 2. Lehrjahr)**

**3. Tag: Montag, 12.06.2017**

Heute war mein erster Tag bei UPM Raflatac. Noora und Bob sind sehr nett und haben mich sehr herzlich empfangen. Das Gebäude besteht zum größten Teil aus Glas und die Büros sind offen. Die Besprechungsräume sind dann irgendwie in der Mitte der Etagen angeordnet was ich ziemlich cool finde. Auch die 4 Glasaufzüge sind cool. Der Tag bestand daraus, dass ich Informationen zu UPM und UPM Raflatac erhalten habe, aber auch über Faubel erzählt habe. Mir wurde das Gebäude gezeigt und natürlich die Kantine. Dort essen wir immer zu Mittag und es ist richtig lecker.



Am Abend sind Noora und ich zu einem italienischen Restaurant gegangen um zu Abendessen. Die Pizza war extrem lecker und mega groß, sodass ich davon mindestens morgen Abend noch etwas von habe.

**4. Tag: Dienstag, 13.06.2017**

Heute sind noch mehr Informationen auf mich eingerieselt. Hauptsächlich dreht es sich um verantwortungsbewusste Beschaffung und wie sie bei Raflatac umgesetzt wird. Möglichkeiten der nachhaltigen Verwertung von Etikettenmüll. Aber dazu werde ich morgen noch mehr erfahren. Ich habe mich erst einmal in das Thema Chain of Custody also Produktkette und die Zertifizierung dieser durch FSC eingelesen. Morgen fahre ich nach Tampere wo Raflatac auch einen Standort hat und werde dort noch mehr Infos zu RafCycle bzw. EcoDesign erhalten sowie eine Führung durch die Produktion.